

Wir lancieren!



Die letzten Wochen haben so vieles relativiert, was in vergangenen sicherheitspolitischen Debatten gesagt, versprochen und vorausgesagt wurde – in Europa, aber auch in der Schweiz. Just zu diesem Zeitpunkt präsentierte der Bundesrat seine Vision der Zukunft der Dienstpflicht in der Schweiz – den zweiten Teil des Berichts über die Alimentierung der Armee und des Zivilschutzes. **Traurig:** Trotz viel Sympathie und grossem Einsatz unsererseits werden **beide Varianten «Bürger:innendienst» zur Weiterentwicklung des Dienstpflichtsystems nicht weiterverfolgt**, obwohl das bahnbrechendste der Modelle – der «Service Citoyen» – eine grosse Mehrheit der Bevölkerung überzeugt.

Ganz klar: Die Zeit ist reif, um die Weichen für eine moderne, inklusive und gerechte Dienstpflicht zu stellen. Nur so können wir den grossen Herausforderungen des 21. Jahrhunderts gemeinsam begegnen. Dazu braucht es jede und jeden!

Deshalb: Weg von der rein männlichen Wehrpflicht zu einem inklusiven Service Citoyen zugunsten von Gesellschaft und Umwelt.

Und deshalb, trotz (oder gerade wegen) des Bundesratsentscheids: **Wir lancieren mit unseren Partnern am 26. April die Unterschriftensammlung für unsere Service Citoyen-Initiative.** Ab da zählen wir für 18 Monate auf euch!

→ Die Initiative unterstützen

26. April 2022 – Lancierung der Initiative

Wir lancieren am Dienstag, 26. April 2022 die Service Citoyen-Initiative. Dazu organisieren wir um 9 Uhr eine Medienkonferenz im Medienzentrum des Bundeshauses in Bern. Die wichtigsten Punkte der Konferenz:

- Das Initiativkomitee erklärt, warum wir heute unbedingt unsere zivilen und militärischen Hilfs- und Schutzinstrumente anpassen müssen, um gemeinsam die Herausforderungen des 21. Jahrhunderts zu meistern, und zwar durch einen Service Citoyen für alle.
- Es zeigt auf, wieso es notwendig ist, dass das Volk die Reform der Wehrpflicht in Angriff nimmt, die seit Jahren von der Bundesverwaltung blockiert wird, trotz Hunderter geschwätzter Seiten von Bundesberichten.
- Wir stellen Initiativkomiteemitglieder und -partner vor, die die Initiative unterstützen, und hören Live-Testimonials von Personen, die im heutigen System ausgeschlossen sind und für die der Zugang zum Engagement ein ständiger Kraftakt ist.

→ Die Pressekonferenz wird nicht live übertragen, ist aber ab ca. 11:30 Uhr auf dem [YouTube-Kanal der Initiative](#) zu sehen.

30. April 2022 – erster nationaler Sammeltag

Vom Zeitpunkt der Lancierung an haben wir 18 Monate Zeit, um 100'000 valide Unterschriften zu sammeln und zu beglaubigen. Wir beginnen gemeinsam mit einem nationalen Sammeltag am Samstag, 30.04. Dazu brauchen wir möglichst viele Menschen, die an verschiedenen Orten Unterschriften sammeln.

Suche ein paar Freund:innen und trage deine Sammelaktion auf unserer [Kampagnenwebsite](#) ein oder melde dich für eine [Sammelaktion an!](#)

Wenn du Unterschriften via Service Citoyen gepledget hast, wirst du automatisch ein Paket erhalten. Im Paket ist alles, was du für das Sammeln von Unterschriften brauchst (Stickers, Flyers und fünf Unterschriftenbögen). Falls du (mehr) Material brauchst, kannst du das bei uns bestellen ([Material bestellen](#)). Alles Material ist gratis – wir freuen uns aber über jede [Spende](#). Zusätzlich kannst du in [unserem Shop](#) T-Shirts, Pullis, Bags, Buttons und vieles mehr bestellen. Diese sind kostenpflichtig und helfen uns neben direkten Spenden, unsere Kosten zu decken.

Wichtige Links

Lancierung 26.4

- [Neue Initiative-Webseite](#)
- [Youtube](#)

Nationaler Sammeltag 30.4

- [Unterschriftsbogen herunterladen](#) (ab dem 26.4)
- [Sammelevent organisieren](#)
- [Sich für eine Sammelaktion anmelden](#)
- [Material bestellen](#) (wenn du bereits gepledgt hast, erhältst du automatisch Material)
- [T-Shirts und Merchandise bestellen](#)
- [Spenden](#)

Eine neue Webseite

Zur einfacheren Übersicht haben wir die Initiative von unserer Vereinsseite [servicecitoyen.ch](#) getrennt. Neu findet ihr alle Details zur Initiative auf [servicecitoyen-initiative.ch](#). Schaut sie euch doch einmal an – und noch wichtiger: unterschreibt, macht Werbung, organisiert einen Sammlungsevent. Alles ganz bequem von der Webseite aus.

Neu dabei

Wir waren fleissig an der Akquise von Partnern und Partnerinnen. Neu unterstützt uns die GLP Schweiz, die Piratenpartei Schweiz und männer.ch, der Dachverband der Schweizer Männer- und Väterorganisationen. Bereits länger offiziell mit an Bord sind die junge GLP, die junge EVP, die Junge Mitte, die Jugendparlamente Zürich und Genf und WeCollect.

IN DEN MEDIEN

Der Service Citoyen bleibt in den Medien, und mit der Lancierung ist die Aufmerksamkeit hoch. Gleich nach der Lancierung bringen wir euch eine Zusammenstellung der Highlights. Besuche bis dahin einfach unser [Medienarchiv](#).



**Wir bauen die Schweiz der Zukunft. JETZT.
Schreib die Geschichte mit.**

Wir suchen engagierte und begeisterte Menschen, die unsere Initiative unterstützen oder dem Verein beitreten wollen. Bereit?

Ich helfe mit

Ich werde Mitglied

Ich spende

Hast du den Newsletter gemocht? Dann teils doch:




servicecitoyen.ch
für eine engagierte Schweiz

Copyright © 2022 ServiceCitoyen.ch
Design: R2-atelier.ch
Text & Übersetzung: Noémie Roten, Céline Pfister & Michel Rickhaus

Damit dieser Newsletter nicht in deinem Spamordner landet, füge doch secretariat@servicecitoyen.ch deinem Adressbuch hinzu.

